



「心ひとつに」～合唱コンクールを振り返って～

校長 真茅 孝洋

早いもので今学期も明日までとなりました。7月 12 日の土曜授業日に、今学期最大の行事ともいえる【合唱コンクール】も無事終わり、あとは夏休みを待つばかり……となりました。

そもそも私が音楽科の教員だから……といわけではありませんが、やはり合唱コンクールは思い入れの強い行事です。なぜなら、「学級合唱つくり」は「学級つくり」ともいえるからです。

皆さん、一学期のスタートの頃を覚えていますか。新しいクラスが発表され、新しい学級での新しい担任の先生との出逢い。1 年生は、学校も変わり、全く新しい環境での生活のスタートでした。2, 3 年生は、前年度への思い入れが強ければ強いほど、新しい学級での生活には戸惑うことも多かったのではないでしょうか。

そのような中スタートした合唱練習。合唱の醍醐味はなんといっても[ハーモニー]つくりですが、そのためには「一人一人がお互いの声を聴き合いながら、しっかりと声を出すこと」が大切です。自信がないからといって、声を出さない、歌わないというのでは声量が足りませんし、音程は定まらないのです。だからといって、特定のパートだけが声を出しすぎるとバランスが崩れてしまいます。常に全員が、全体の声質と声量を意識する必要があるのです。

さらに「曲想」を生かして歌うことが大切です。曲想とは、曲に描かれた思いのこと。それは歌詞はもとより、さまざまな記号という形で楽譜に書かれています。その歌詞からイメージすることを学級全員で共有しながら、楽譜に書かれた記号等を意識し、表現を工夫して歌うのです。それは、各学級で学級目標を共有しながら生活していくことと重なるのではないでしょうか。

今回、優秀賞を受賞した自由曲は、1 年 1組「君と歩こう」、2 年 3組「僕らの奇跡」、3 年 3組「友～旅立ちの時～」でしたが、どの曲にもその学級らしさが表現されていたのではないかと思います。

コンクールである以上、どうしても優劣はつけなければなりませんが、どの学年も学級も僅差であったと審査をしてくださった



先生もおっしゃっていました。

2学期も、体育大会や校内駅伝大会等、まだまだ大きな行事が続きますが、「合唱コンクール」での取組で育んだ学級の雰囲気を大切にしながら頑張っていって欲しいものです。

さて、冒頭でも触れましたが一学期もあと一日を残すばかりとなりました。昨年度は、夏休みを前にして、県内では中学3年生が川で溺れてなくなるという痛ましい事故も起きていました。また、毎日の暑さから自分自身を守ることも大切な時期になります。普段の学校生活ではできないような、より体験的な学習に励むとともに、心身の健康に心がけ、充実した 44 日間を過ごしてほしいと思います。

保護者、地域の皆様におかれましては、この一学期さまざまな場所や活動において本校生徒の見守り、声かけ等本当にありがとうございました。夏休みを迎え、家庭や地域で過ごす時間が長くなる分、皆様の見守り、声かけはより貴重になると思われます。今後ともよろしくお願ひいたします。

自転車安全教室

自転車に乗る場合は、ヘルメット着用！

6月17日(火)にJA共済連鹿児島、JAさつま日置、鹿児島県警本部、いちき串木野警察署が連携して自転車安全教室を開きました。

スタントマンが自転車による事故を再現し、生徒たちは事故の衝撃を目のあたりにして、交通事故に遭わないためにはどのようにすればよいか、交通ルールを守る大切さを学習しました。

事故再現スタントをみたあと、体育館に場所をかえて、いちき串木野警察署の交通課から、中学生の自転車事故等について講話がありました。生徒代表が自転車安全教室で学んだことや感想を入れながら主催してくださったJA共済連鹿児島、JAさつま日置、鹿児島県警本部、いちき串木野警察署の方にお礼を述べました。



頑張った地区総体

5月14日に日置地区中学校陸上競技大会、6月10日～13日に日置地区中学校総合体育大会が行われました。

当時は、本校の代表として大会に参加した生徒が、日ごろの練習の成果を発揮すべく一生懸命取り組みました。その結果の一部をお知らせします。

今回の大会で引退した生徒の、今後の成長を期待しています。

【陸上】 ☆ 男子総合 第1位

- | | |
|----------------|-----|
| ☆ 2年男子 100M | 第3位 |
| ☆ 3年男子 100M | 第1位 |
| ☆ 男子共通 400M | 第2位 |
| ☆ 共通男子 110H | 第1位 |
| ☆ 共通男子 110H | 第2位 |
| ☆ 男子共通走り高跳び | 第1位 |
| ☆ 男子共通砲丸投げ | 第1位 |
| ☆ 女子共通走り幅跳び | 第3位 |
| ☆ 女子共通砲丸投げ | 第1位 |
| ☆ 共通男子 4×100M | 第2位 |
| ☆ 低学年男子 4×100M | 第3位 |
| ☆ 共通女子 4×100M | 第3位 |

【弓道】 ☆ 男子団体 優勝

- | | |
|-----------|--|
| ☆ 女子団体 優勝 | |
| 2位 | |
| ☆ 男子個人 優勝 | |
| 3位 | |
| ☆ 女子個人 優勝 | |
| 2位 | |

【卓球】 ☆ 共通男子シングルス 2位

【剣道】 ☆ 男子団体 2位 ☆ 女子個人 2位

【男子ソフトテニス】 ☆ 団体 優勝

- | |
|---------|
| ☆ 個人 3位 |
|---------|

【女子ソフトテニス】 ☆ 個人 3位

- | |
|----|
| 4位 |
|----|

※正門前にスクールバス停、バスのUターン場所を設置するために、道路の改修工事が7月下旬から始まります。正門前に駐車し送迎等が行われているため、子どもや道路利用者の安全確保ができず、学校としては大変困っています。送迎等を行う際は、旧正門前の空き地のみご利用ください。

校内合唱コンクール

7月12日(土)に市民文化センターで校内合唱コンクールを行いました。

5月の連休明けに、課題曲と自由曲が決定し、学級の文化部を中心練習を重ねてきました。本番では、学級の思いを込めた歌声がホールいっぱいに響き渡りました。

審査員の西 恵子先生は、講評の中で、各学級の歌声を賞賛してくださいました。また、歌い方について歌唱指導があり、「校歌」と「夢の世界を」を全員で気持ちを込めて楽しく歌う時間を過ごすことができました。

【校内合唱コンクール】

☆ 最優秀賞

3年3組

☆ 優秀賞 (学年)

1年1組、2年3組、3年3組

☆ 指揮者賞

1年

2年

3年

☆ 伴奏者賞

1年

2年

3年



8月おもな行事予定

日	曜	行 事
1	金	出校日
4	月	市子どもサミット
11	月	リフレッシュウィーク 【学校閉庁日】 (13~15)
21	木	出校日
24	日	第2回環境緑化作業



串木野中ブログ

串木野中学校の部屋